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Lucas Sia anuncia novo Plano Diretor após 15 anos 
sem revisão

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) anuncia, nesta sex-
ta-feira (17), a elaboração 
de um novo Plano Diretor 
para Artur Nogueira. O 
anúncio é feito cerca de 
15 anos depois do lança-
mento do atual Plano, que 
ocorreu em 2006. Desde 

então, o município se ba-
seava em um documento 
desatualizado, que nos 
últimos anos foi descon-
siderado e negligenciado.

O novo Plano Dire-
tor é promessa de cam-
panha de Sia (PSD), a fim 
de reverter uma série de 

equívocos urbanísticos 
cometidos nos últimos 
anos. “Ainda estamos em 
tempo de corrigir todos 
esses erros e organizar a 
expansão de nossa amada 
Artur Nogueira. Admin-
istrar uma cidade é um 
grande desafio, e quando 

o crescimento não ocorre 
da forma correta é ainda 
mais desafiador. Quere-
mos uma cidade cada vez 
mais desenvolvida, mas 
sempre dentro do que rege 
a legislação”, pontuou.

De acordo com o 
secretário municipal de 

Planejamento Fernando 
Arrivabene, a elaboração 
de um novo Plano é de 
extrema urgência, visto 
que Artur Nogueira cres-
ceu 25% em 10 anos de 
forma desordenada em 
grande parte do período. 
“É importantíssimo que 

o Plano Diretor, quando 
em execução, seja rigid-
amente fiscalizado para 
que o crescimento do 
município seja saudável. 
Afinal, ele é o instrumen-
to básico da política de 
desenvolvimento e ex-
pansão urbana”, destaca.

Artistas contemplados 
pela Lei Aldir Blanc se 

apresentam neste domingo 
em Artur Nogueira

Não precisa ser a se-
gunda quinta-feira do mês 
para rolar muito Rock and 
Roll em solo nogueirense. 
Neste domingo (19), inte-
grando a programação de 
fim de ano “Artur Nogueira 
Iluminada 2021”, os artis-

tas contemplados pela Lei 
Aldir Blanc farão o chão 
da Praça do Coreto tremer 
com o “Cultura Rock de 
Natal”.  A partir das 13h, o 
público prestigiará toda a 
energia e talento das ban-
das Casa Vermelha - Tri-

buto a Jimi Hendrix, Keep 
On Rock, e Trilha Zero. 
Para receber as atrações, 
será montado um palco 
na Praça do Coreto, onde 
também haverá barracas 
de pastéis, Foods Trucks e 
Van do Chopp.

A vida será sempre o 
maior presente que se 
recebe no Natal. Por isso, 
a Corporação Musical 24 
de Junho, em parceria 
com o Clube Floresta, re-
alizará, nesta quarta-feira 

(22), às 19h30, o grande 
“Concerto para Celebrar 
a Vida”. O objetivo é pro-
porcionar um sublime 
momento musical para a 
população nogueirense. 
A Corporação é parceira 

da Prefeitura de Artur No-
gueira em um projeto que 
muda a vida de milhares 
de pessoas: a disponibili-
dade de aulas de música a 
milhares de alunos através 
do Projeto Retreta.   Página 7
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Projeto Retreta realiza 
apresentação de fim de ano 

com artistas renomados 
em Artur Nogueira

Os Craques e Juventus se classificam 
para a grande final do Campeonato de 

Veteranos em Artur Nogueira

Após ser alvo de roubo, ETE 
Sítio Novo volta a operar em 

Artur Nogueira

A bola rolou solta na se-
mifinal do Campeonato 
Municipal de Futebol 
Veteranos realizado nes-
te sábado (11), no Estádio 
Municipal Fábio Ferrari. 
Os times Atlético Vista 

Alegre F.C., Os Craques 
F.C., Pura Amizade FC. 
e Juventus E.C. foram à 
campo para a disputar 
da taça após dois meses 
de partidas acirradas. 
Iniciando a rodada da se-

mifinal às 14h do sábado, 
entraram em campo os 
times Atlético Vista Ale-
gre e Os Craques, e, após 
uma ardente disputa, 
Os Craques venceram a 
partida por 2 a 0.
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Prefeitura institui novo plano de 
carreira para GCM, que valoriza

 agentes e equilibra salários  
A Prefeitura de Artur 
Nogueira instituiu um 
novo Plano de Cargos, 
Carreira e Vencimentos 
da Guarda Civil Munic-
ipal (GCM) que, além de 

valorizar e incentivar os 
agentes policiais, trará 
ainda mais economia 
aos cofres públicos, por 
meio de reajustes sal-
ariais. A Lei Comple-

mentar Nº 668/2021, 
que regulariza o Plano, 
é de autoria do prefeito 
Lucas Sia (PSD) e foi 
assinada nesta quar-
ta-feira (15). 

Prefeitura divulga ganhador de 
1° Concurso Didático Literário 
“Artur Nogueira tem história e 

memória”

A Prefeitura Muni-
cipal, por meio da Se-
cretaria de Educação, 
divulgou o ganhador do 
1° Concurso Didático Li-
terário “Artur Nogueira 
tem história e memória”. 

Após cumprir todos os 
critérios elencados pelo 
concurso, o jornalista e 
escritor Mano Fromberg 
dará vida às obras que 
farão parte do acervo bi-
bliográfico das Unidades 

Educacionais de Ensino 
Fundamental.

Assim como imposto 
pelo projeto, ao longo de 
dois anos, Mano deverá 
escrever quatro livros - 
um a cada seis meses.
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ARTIGOs

Reforma do ser humano

As relações trabalhistas pós-pandemia

Amor na medida certa

Paiva Netto
     
Ao trabalharmos pela 

erradicação da pobreza, 
promovendo prosper-
idade às populações, é 
essencial que primeiro 
modifiquemos a mental-
idade dos seres humanos. 
Mas em que bases? Nas 
do Espírito, desde que 
não considerado uma 
simples projeção da men-
te. É preciso, antes de 
tudo, depositar plena 
confiança na capacidade 
das gentes. E mais: ver as 
criaturas com Boa Vonta-
de, se quisermos formar 
cidadãos corretos, felizes, 
competentes, produti-
vos, em termos nacionais 
e planetários, propor-
cionando-lhes efetivas 

oportunidades. Devemos 
destacar suas virtudes e 
corrigir, com educação 
eficaz, aquilo que mereça 
acerto.

Não se pede um re-
pentino milagre — em-
bora nada seja impos-
sível —, mas, sim, o for-
talecimento de um ideal 
que se estabeleça, eta-
pa por etapa, até que se 
complete o seu extraor-
dinário serviço. Eleanor 
Roosevelt (1884-1962), 
a notável presidente da 
Comissão dos Direitos 
Humanos na ONU, para 
definir com precisão essa 
espécie de bom embate, 
pessoal e coletivo, visan-
do a um mundo melhor, 
afiançou: “Para alcançar 
a Paz, devemos recon-

hecer a verdade histórica 
de que já não podemos 
viver separados do resto 
do mundo. Devemos tam-
bém reconhecer o fato de 
que a Paz, assim como a 
liberdade, não é obtida 
de uma única vez e em 
definitivo; é uma batalha 
diária por mais territórios 
e o resultado de muitos 
esforços individuais”.

Contudo, é preci-
so não perder de vista: 
liberdade sem respons-
abilidade e Fraternidade 
Ecumênica é condenação 
ao caos. E mais: a tão 
pretendida mudança es-
trutural deve contar com 
o poder da razão e com o 
melhor do sentimento da 
criatura. Caso contrário, 
ela continuará expres-

sando a vontade nefeli-
bata em que, por vezes, 
quase se transformou. 
Urge, pois, aliar mente 
e coração para atingir os 
nobres propósitos sob 
os auspícios das mais 
elevadas aspirações. Que 
fitem os olhos as alturas, 
mas convém que os pés 
no chão permaneçam 
firmados.

Madame Curie (1867-
1934) — Prêmio Nobel 
de Física de 1903 e de 
Química de 1911 —, que, 
com esforços e sacrifícios 
incontáveis, levou a Ciên-
cia a tantas conquistas, 
do alto de sua persever-
ança arrematou: “Jamais 
devemos sonhar em con-
struir um mundo melhor 
sem o aperfeiçoamento 

dos indivíduos. Para esse 
fim, cada um de nós preci-
sa trabalhar pelo próprio 
progresso e, ao mesmo 
tempo, compartilhar a 
responsabilidade geral 
por toda a humanidade”.

O renomado ed-
ucador norte-ameri-
cano Booker T. Wash-
ington (1856-1915) — 
primeiro presidente da 
lendária Escola de Tus-
kegee, que se dedicou a 
criar condições melhores 
de crescimento individ-
ual para os ex-escravos 
e seus descendentes e 
para os indígenas, pelos 
quais também trabalhou, 
a partir sobretudo da 
Educação — escreveu: 
“Não há defesa ou segu-
rança para nenhum de 

nós a não ser na mais alta 
inteligência e no desen-
volvimento superior de 
todos”.

É evidente que isso, 
hoje, se aplica a toda a 
raça humana, o Capital 
de Deus, consoante se-
guramente desejava, na 
profundidade de seus 
anseios, o infatigável dr. 
Booker, cuja Alma vis-
lumbrava um futuro em 
que o racismo, que con-
sidero um cancro social, 
não mais exista.

     
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista e 
escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com

Roberto Karam Jr*

Com toda essa situ-
ação no mundo, em-
presas e colaboradores 
tiveram que encontrar 
meios para encarar a 
crise e uma das saí-
das foi apostar no em-
preendedorismo, de um 
modo que esse pensa-
mento empreendedor 
conseguisse auxil iar 
nos negócios. Para os 
empresários de longa 
data, a tecnologia que 
também faz parte do 
empreender tem sido a 
melhor aliada, em con-
junto das estratégias que 
valorizam o fator huma-
no. Já para os colabora-
dores, entender o ambi-
ente de trabalho como 
algo mutável é a saída 
mais adequada, espe-
cialmente para aqueles 
que esperam melhorar 
seu desempenho.

Segundo o Portal 
do Empreendedor, do 

governo federal, nos 
nove primeiros meses 
de 2021, o número de 
microempreendedores 
individuais,  também 
conhecidos como MEIs, 
no país cresceu 14,8%, 
em comparação ao mes-
mo período do ano an-
terior, chegando a 10,9 
milhões de registros. 
Tais números revelam 
o impacto que a pan-
demia teve no mercado, 
fazendo com que o bra-
sileiro buscasse novos 
modelos de gerar renda 
e sustentar sua família. 
Com certeza, esses no-
vos empreendedores, 
i n d e p e n d e n t e m e n t e 
da dimensão de seus 
negócios, farão diferente 
do que fez em seu último 
emprego e vão se em-
penhar ainda mais. Vão 
sair da zona de conforto.

Sem dúvida, daqui 
para frente, as relações 
trabalhistas serão trans-
formadas, alguns merca-

dos serão extintos e tan-
tos outros vão surgir ou 
vão ganhar força. A mes-
ma perspectiva ocorre 
para o comportamento 
dos colaboradores e suas 
atividades. Como diretor 
da KRJ - indústria de 
conectores, há mais de 
15 anos, consegui acom-
panhar a defasagem da 
mão de obra e do com-
portamento distorcido, 
que por vezes atrapalha-
ram o fluxo de produção 
e, consequentemente, o 
produto final.

No futebol, é comum 
que os técnicos peçam 
aos jogadores que usem 
na partida o método da 
“bola redonda”, que é 
basicamente um con-
ceito de que todos façam 
sua parte, exatamente 
como deve ser, levando 
em consideração suas 
posições e áreas em que 
atuam. Dessa forma, 
com todos levando o 
jogo como deve ser feito, 

o resultado é excelente, 
pois cada um faz sua 
parte e não prejudica o 
colega que receberá a 
bola em seus pés.

E s s e  e s q u e m a  é 
uma perfeita analogia 
aos meios de produção 
porque, se todos colabo-
rarem com exatamente o 
que precisa ser feito em 
seus cargos, o trabalho 
final será eficaz e não 
apenas eficiente. Efi-
ciência é o que todos os 
funcionários necessitam 
ter para alcançar o resul-
tado esquematizado ou 
até mesmo melhor.

O pensamento em-
preendedor contempla 
perfeitamente o con-
ceito de “bola redonda”, 
como descrevi, pois, é 
imprescindível exerc-
er as funções com efi-
ciência para atingir um 
resultado eficaz. Se o 
empreendedor estiver, 
por enquanto, traçan-
do um caminho solo, é 

necessário que esse es-
quema seja ainda mais 
bem feito. Por isso, a 
tendência pós-pandemia 
é que o mercado de tra-
balho empregue pessoas 
empreendedoras, que 
agreguem ao seu ambi-
ente de trabalho ideias 
inovadoras, comporta-
mento fora da caixa e 
uma mão de obra qual-
ificada.

No terceiro trimestre 
deste ano, o Brasil obteve 
a taxa recorde de 14,6% 
em desemprego, com 
14,1 milhões de perdas 
de postos de trabalho, 
segundo o Instituto Bra-
sileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). Ou 
seja, são muitas pessoas 
à procura de recolocação 
no mercado, tentando 
se reerguer de alguma 
forma. Portanto, seja 
como colaboradores em 
empresas ou criando seu 
próprio negócio, a real-
idade é que o brasileiro 

precisa encontrar novos 
métodos de gerar renda 
e sobreviver à crise in-
staurada pela pandemia 
do novo coronavírus.

Acredito que o em-
preendedorismo e a re-
sponsabilidade no de-
sempenho das funções 
do trabalho são as at-
uais tendências e vão 
se estender para a fase 
de pós-covid, que tanto 
ansiamos. Vale ressaltar 
que a capacitação é out-
ra maneira concreta de 
se reestabelecer como 
profissional, especial-
mente em um mercado 
tão concorrido. Então, 
é importante ficar em 
alerta referente às at-
uais modalidades de 
emprego, educação e 
negócios.

*Roberto Karam Jr. 
é engenheiro elétrico e 
diretor presidente da 
KRJ

Por Beatriz Ferlin, 
clínica geral veterinária 
do Hospital Veterinário 
Taquaral, em Campinas

Nos últimos anos o 
mundo vem passando 
por transformações e 
isso também inclui a 
relação entre pessoas e 
animais. Atualmente, 
eles estão vindo cada 
vez mais para dentro de 
casa e são considerados 
por muitos como “inte-
grantes da família”. Foi 
a partir desse estreita-
mento da relação entre 
pets e seus donos que 
a medicina veterinária 
começou a crescer.

Segundo um estudo 
do Fundo de População 
das Nações Unidas (UN-
FPA), na década de 1960 
as famílias brasileiras 
tinham, em média, seis 
filhos. Atualmente, esse 
número caiu para 1,7. 
Em contrapartida a essa 
redução das pessoas, 
temos um aumento no 
número de animais por 
família. Segundo levan-
tamento da Associação 
Brasileira da Indústria 
de Produtos para An-
imais  de  Est imação 
(Abinpet), o Brasil tem a 
quarta maior população 
de pets do mundo.

A humanização dos 

pets tem uma expli-
cação: os animais ocu-
pam um lugar especial 
nas famílias hoje em dia. 
Passaram do quintal 
para dentro de casa e em 
vez de restos de comi-
da, recebem tratamento 
com uma alimentação 
balanceada. Passaram a 
ser muito mais que um 
bicho de estimação e são 
considerados como fil-
hos por muitas pessoas.

Limite é uma linha 
tênue

O termo human-
ização também pode 
ser classificado como 
antropomorfismo, que 
é o ato de atribuir aos 
animais características 
e sentimentos humanos. 
O problema é que ide-
alizar isso nos bichinhos 
pode provocar muitas 
vezes a perda do instin-
to do animal e das suas 
necessidades básicas.

Nesses casos no-
tamos mudanças  de 
comportamento, como 
agressividade, ansie-
dade de separação, me-
dos, manias de fazer as 
necessidades em lugares 
impróprios, excesso de 
latidos, lambeduras psi-
cogênicas, dificuldade 
de socialização com out-
ros pets e perda de hábi-

tos da espécie.
Por tudo isso, é pre-

ciso amar seu pet de 
forma saudável, sem 
permitir que ele esqueça 
da sua essência. O tutor 
precisa liderar, educar 
e saber dizer não. Hoje 
notamos que muitas 
vezes quem domina a 
relação é o animal.

É importante salien-
tar que alguns “com-
portamentos humanos” 
são saudáveis e  não 
provocam danos à roti-
na do pet. Nesses casos, 
podemos citar o uso 
de roupinhas, ir ao pet 
shop para realização de 
tratamentos, dormir na 
cama, subir no sofá, usar 
perfumes, fazer festa de 
aniversário, sair com 
dog walker (passeador 
de cães) e participar das 
atividades da família em 
locais pet friendly.

O que não fazer
O que o tutor deve 

evitar é forçar compor-
tamentos que, ao lon-
go do tempo, podem 
causar danos psicológi-
cos e físicos ao animal. 
Nesses excessos se en-
quadram, por exemplo, 
as pessoas que colocam 
seus cães para fazer as 
refeições sentados à 
mesa, numa cadeira. 

Isso não é saudável, pois 
a anatomia do cão não 
foi feita para que ele se 
alimente dessa forma. 
Com o passar dos anos, 
o animal pode ter sérios 
problemas ortopédicos 
por conta desse hábito.

T a m b é m  n ã o  é 
r e c o m e n d á v e l  q u e 
famílias vegetarianas 
ou veganas tentem im-
por que seu pet também 
seja. Cães e gatos são 
carnívoros, totalmente 
dependentes do me-
tabolismo da proteína 
animal. A longo prazo, 
isso vai acarretar várias 
doenças metabólicas 
que reduzirão a longev-
idade dos animais.

Outro hábito nocivo 
são os exageros com a 
alimentação, com uso 
exagerado de petiscos 
ou da própria ração ou 
comida natural. A con-
sequência é o sobrepeso 
e todos os problemas 
associados à obesidade.

Temos também out-
ra questão polêmica em 
relação à humanização: 
uso de fantasias, tin-
turas de pelo e unhas. 
Antes de mais nada, é 
preciso verificar se os 
materiais não causam 
danos à saúde do ani-
mal. Depois, é impor-
tante notar se o animal 

está confortável com 
aquilo. Tudo tem lim-
ite e o dono deve ficar 
atento para perceber se 
o animal não está bem 
com aquela situação.

Uma consequência 
grave da humanização 
excessiva é que muitos 
cães passam a não se 
enxergar mais como 
tal. Desta forma, não 
farejam, não se sujam, 
não saem de casa e nem 
interagem com outros 
cachorros .  Tendem, 
inclusive, a ficar mais 
reativos a outros ani-
mais da mesma espécie. 
Já atendi pacientes que 
não aceitam ficar na 
coleira, não querem ir 
para o chão e preferem 
ficar no colo do tutor ou 
dentro de bolsas. E isso 
não é saudável.

Felinos
Por outro lado, os 

gatos sofrem menos com 
a humanização devido 

ao seu comportamento. 
Os gatos foram domesti-
cados, mas não no mes-
mo nível que os cães. 
Ou seja, conseguiram 
manter a essência feli-
na. Mas isso não quer 
dizer que eles não se-
jam apegados aos seus 
donos. Pelo contrário, 
são muito carinhosos e 
gostam de atenção. A 
diferença é que, por ser-
em mais independentes, 
sofrem menos ao ficar 
sozinhos, mas precisam 
de estímulo para não 
ter, por exemplo, prob-
lemas com obesidade.

A  h u m a n i z a ç ã o 
acontece por excesso 
de amor e pela necessi-
dade que nós humanos 
temos de nos sentirmos 
amados. Nós queremos 
proteger e estar por per-
to e isso, em doses exag-
eradas, pode provocar 
reflexos negativos para 
os animais.
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PLANO DIRETOR: Segundo secretário de Planejamento, Artur Nogueira cresceu 25% em 10 anos de forma desordenada

Detran.SP e Poupatempo realizam amanhã (18) 
novo mutirão para renovação da CNH 

Da Redação

O Detran.SP realiza 
amanhã (18/12), em par-
ceria com o Poupatem-
po, novo mutirão para 
a renovação da Carteira 
Nacional de Habilitação 
(CNH). Serão abertas 
vagas em todas as 98 
unidades de atendimen-
to do Departamento de 
Trânsito integradas ao 
Poupatempo. No últi-
mo sábado (11) a mesma 
ação foi realizada, com 
cerca de cinco mil aten-
dimentos concluídos. 

Com base na retoma-
da dos prazos para ren-
ovação das CNHs, deter-
minada pela legislação 
federal, o mutirão tem 
como objetivo garantir 
que cidadãos com doc-
umentos vencidos entre 
março e abril de 2020 
(que devem renovar até 
dia 30 de dezembro deste 
ano) regularizem suas 

situações antes do novo 
prazo de vencimento.

As vagas para agenda-
mento dos serviços para 
a ação de amanhã estão 
liberadas pelo portal, 
app ou totens do Poupa-
tempo, pois é necessário 
que o cidadão marque 
horário para ser aten-
dido. O serviço presen-
cial será oferecido no 
horário habitual de cada 
unidade. A prioridade é 
atender aqueles que es-
tejam com a CNH para 
vencer ainda neste mês 
e precisam realizar al-
terações no documento, 
como transferência in-
terestadual, por exemp-
lo.

É importante lembrar 
que, pelos canais digi-
tais do Poupatempo e 
do Detran.SP é possível 
solicitar de forma online 
a renovação simplifica-
da, sem a necessidade de 
ir presencialmente aos 

postos de atendimento. 
O único deslocamento 
obrigatório é para o ex-
ame médico na clínica 
credenciada ao órgão es-
tadual de trânsito.

“Para facilitar a vida 
dos condutores, a ren-
ovação da CNH passou 
a ser oferecida nas plata-
formas digitais do De-
tran e do Poupatempo 
e essa é uma realidade 
que veio para ficar, pois 
além de ser prática e se-
gura, ela desburocratiza 
processos e evita deslo-
camentos desnecessários 
ao cidadão”, afirma Neto 
Mascellani, diretor-pres-
idente do Detran.SP.

Entre janeiro e no-
vembro deste ano mais 
de 4,4 milhões de ci-
dadãos deram entrada no 
processo de renovação 
da habilitação no Poupa-
tempo. Desse total, mais 
de 70%, cerca de 3,2 
milhões de solicitações, 

foram feitas online, pelo 
site e aplicativo.

“É importante que os 
motoristas fiquem aten-
tos ao calendário para 
regularizar a habilitação 
dentro do tempo deter-
minado. Para garantir 
o acesso a todos os ci-
dadãos neste primeiro 
mês de vencimento, após 
a suspensão do prazo 
anterior durante a pan-
demia, o Poupatempo, 
em parceria com o De-
tran.SP, ampliou a grade 
de atendimento para 
esse serviço”, explica 
Murilo Macedo, diretor 
da Prodesp – empresa 
de Tecnologia do Gov-
erno de São Paulo, re-
sponsável pela adminis-
tração do Poupatempo.

Passo a passo para 
renovar a CNH

A renovação da CNH 
pode ser feita de forma 
online pelo portal do 

Detran (www.detran.
sp.gov.br), pelo portal do 
poupatempo.sp.gov.br 
ou pelo app ou do Poupa-
tempo digital. 

Para realizar o serviço, 
a pessoa não pode ter 
nenhum bloqueio no 
prontuário como sus-
pensão ou cassação do 
documento. Se a pessoa 
optar por fazer o proces-
so de forma presencial, 
deve ser feito agenda-
mento da data no portal 
do Poupatempo – www.
poupatempo.sp.gov.br 
no posto que deseja ser 
atendido.

Renovação
No caso de profission-

ais que exercem atividade 
remunerada é necessário 
que se faça também o ex-
ame psicológico.

Pague a taxa de 
emissão do documento 
no valor de R$107,00 
(que inclui o envio pelos 

Correios (Banco do Bra-
sil, Bradesco, Santander 
e casas lotéricas).

A CNH no formato 
digital, que é válido em 
todo o país, é disponibi-
lizada por meio do apli-
cativo da CDT (Carteira 
Digital de Trânsito), da 
Serpro (Empresa de Tec-
nologia da Informação 
do Governo Federal) di-
sponível nos sistemas 
operacionais Android e 
iOS.

Serviço
Mutirão para ren-

ovação de CNH
Data: 18/12 (sábado)
Onde: Em todas as 98 

unidades do Detran.SP 
integradas ao Poupatem-
po

Horário de atendi-
mento: habitual, de 
acordo com unidade 
escolhida – mediante 
agendamento prévio.

Lucas Sia anuncia novo Plano Diretor após 
15 anos sem revisão

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) anuncia, nesta sex-
ta-feira (17), a elaboração 
de um novo Plano Diretor 
para Artur Nogueira. O 
anúncio é feito cerca de 
15 anos depois do lança-
mento do atual Plano, que 
ocorreu em 2006. Desde 
então, o município se ba-
seava em um documento 
desatualizado, que nos úl-
timos anos foi desconsid-
erado e negligenciado.

O novo Plano Dire-
tor é promessa de cam-

panha de Sia (PSD), a fim 
de reverter uma série de 
equívocos urbanísticos 
cometidos nos últimos 
anos. “Ainda estamos em 
tempo de corrigir todos 
esses erros e organizar a 
expansão de nossa amada 
Artur Nogueira. Admin-
istrar uma cidade é um 
grande desafio, e quando 
o crescimento não ocorre 
da forma correta é ainda 
mais desafiador. Quere-
mos uma cidade cada vez 
mais desenvolvida, mas 

sempre dentro do que 
rege a legislação”, pontu-
ou. 

De acordo com o 
secretário municipal de 
Planejamento Fernando 
Arrivabene, a elaboração 
de um novo Plano é de 
extrema urgência, visto 
que Artur Nogueira cres-
ceu 25% em 10 anos de 
forma desordenada em 
grande parte do período. 
“É importantíssimo que 
o Plano Diretor, quando 
em execução, seja rigid-

amente fiscalizado para 
que o crescimento do 
município seja saudável. 
Afinal, ele é o instrumen-
to básico da política de 
desenvolvimento e ex-
pansão urbana”, destaca. 

Arrivabene frisa que 
não seria possível a re-
visão e reaproveitamento 
do atual Plano, visto que 
tais práticas de revisão 
deveriam ser feitas de 
cinco em cinco anos, o 
que nunca aconteceu em 
15 anos. Ele comenta que 
diversos problemas aca-
baram surgindo em con-
sequência dos vários anos 
de falta de planejamento. 

“Hoje, a realidade do 
município é outra. Alguns 
problemas permanecem 
porém, surgiram outros 
por não haver um pla-
no revisado e colocado 
em prática”, exclama o 
arquiteto e urbanista. E 
completa, “é fundamen-
tal que os moradores 
acompanhem a execução 
do novo Plano Diretor e 
cobrem, no futuro, a sua 

efetiva implantação”.
O momento histórico 

marca mais uma promes-
sa de campanha firmada 
pelo chefe do Poder Ex-
ecutivo, Lucas Sia (PSD) 
e sua equipe da Secretaria 
de Planejamento. 

CONTRATAÇÃO E 
ELABORAÇÃO

O Plano Diretor será 
executado por profission-
ais da Fundação Instituto 
de Administração (FIA) - 
vinculada à Universidade 
de São Paulo (USP) - em 
um prazo de 12 meses, 
podendo ser finalizado 
antes do tempo. O contra-
to para desenvolvimento 
do Plano foi assinado nes-
ta quinta-feira (16), cujo 
custo será de R$ 498 mil, 
menor orçamento entre 
os órgão públicos consul-
tados pela Administração 
Municipal. 

A FIA é referência en-
tre as escolas de negócios, 
e conta um corpo docen-
te altamente qualificado, 
que desenvolve projetos 
de pesquisa, consultoria 

e educação em todas as 
áreas da administração de 
empresas. 

Para elaboração do 
Plano nogueirense, será 
usado o conhecimento 
técnico da empresa con-
tratada, aliado à secre-
taria de Planejamento 
do município. Durante o 
desenvolvimento do novo 
Plano Diretor, o mesmo 
será submetido a audiên-
cias públicas com partic-
ipação da sociedade civil 
e, após concluído, será 
enviado à Câmara Mu-
nicipal para apreciação e 
votação dos vereadores. 

Por fim, Sia (PSD) de-
staca que o novo Plano 
deverá ter como obje-
tivo distribuir os riscos 
e benefícios da urban-
ização, induzindo um 
desenvolvimento mais 
inclusivo e sustentável. 
Isso é possível a partir de 
regras, parâmetros, in-
centivos e instrumentos 
determinados pelo Plano 
Diretor.

Da Redação

O Governador João 
Doria e o Vice Rodrigo 
Garcia anunciaram nes-
ta segunda-feira (13), no 
Palácio dos Bandeirantes, 
o investimento de R$ 1,8 
bilhão na nova fase do 
programa Novas Estra-
das Vicinais, que vai be-
neficiar outras 106 vias 
com 1,2 mil quilômetros 
de melhorias.

Com essa nova etapa, 
que já é a sétima, o pro-
grama coordenado pelo 
DER (Departamento de 
Estradas de Rodagem) 
soma investimentos de 
R$ 6,2 bilhões, o que cor-
responde a 546 obras em 
cinco mil kms de estra-
das, gerando mais de 40 
mil empregos, entre va-
gas diretas e indiretas.

“Não há nenhuma re-
gião do estado que nós 
não tenhamos obras pro-
gramadas e a maior parte 
já iniciada. E as obras que 
ainda não foram come-

çadas serão iniciadas até 
março do ano que vem. 
Faremos isso com acom-
panhamento direto de 
prefeitas e prefeitos, com 
objetivo de que sejam os 
olhos fiscalizadores des-
tas estradas, para que elas 
sejam feitas no tempo 
certo e na forma correta”, 
afirmou Doria.

O investimento previs-
to faz parte do programa 
Pró SP, um amplo pacote 
de obras estruturantes do 
Governo para auxiliar na 
retomada do crescimento 
econômico, oferta de em-
prego e geração de renda 
em 2021 e 2022. A inicia-
tiva prevê recursos que 
totalizam R$ 50 bilhões 
para obras nas áreas de 
infraestrutura, transpor-
tes, educação e sanea-
mento.

“As obras de recupera-
ção e modernização das 
estradas vicinais estão a 
todo vapor em mais da 
metade dos municípios 
de São Paulo. O anúncio 

de hoje foca na pavimen-
tação de vicinais estraté-
gicas para o escoamento 
da produção, transporte 
escolar e, principalmen-
te, na melhoria da quali-
dade de vida das pessoas 
que vivem e trabalham 
nas cidades do interior do 
nosso Estado”, destacou 
Rodrigo Garcia.

As estradas vicinais 
são importantes para o 
escoamento da produção 
agrícola e para a econo-
mia regional. Além disso, 
são essenciais para o des-
locamento da população 
aos grandes centros ur-
banos. Nesta fase, o foco 
será em pavimentação, 
melhorias e recuperação 
funcional.

“Essa nova etapa do 
programa complementa 
o enorme trabalho que 
já vem sendo feito nas 
rodovias do Estado de 
São Paulo. São centenas 
de obras de infraestru-
tura em andamento, que 
geram emprego, criam 

renda e beneficiam toda 
a população”, afirmou o 
Secretário Estadual de 
Logística e Transportes, 
João Octaviano Machado 
Neto.

Região de Campinas
Na região de Campinas 

(correspondente à DR 01 
do DER), são 8 vicinais 
beneficiadas, que somam 
investimentos do Go-
verno de SP de R$ 102,3 
milhões em 42,7 kms de 
melhorias.

- Vicinal Estrada Ba-
sílio Vieira de Godoy, faz 
ligação entre Pedreira ao 
Bairro entre Montes, em 
Pedreira, com 7,8 kms de 
recapeamento. Valor esti-
mado: R$ 7.726.923,81;

- Vicinal MMR-371 
Estrada Oscar Ferreira 
de Mello, faz ligação do 
Distrito de Martim Fran-
cisco com a SP-340, em 
Mogi-Mirim, com 3,2 
kms. Valor estimado: R$ 
8.147.056,50;

- Vicinal Estrada 

Oratório / Visconde de 
Soutelo, faz ligação do 
Bairro Oratório ao Bair-
ro Visconde de Soutelo, 
em Socorro, com 10,5 
kms. Valor estimado: R$ 
24.958.738,60;

- Vicinal Estrada Vi-
cinal do Rio Manso, 
em Itapira, com 8,6 
kms. Valor estimado: 
R$25.867.181,77;

- Vicinal Estrada To-
moteru Takase localizada 
no bairro da Ponte Alta, 
em Atibaia/ Bragança 

Paulista, com 6,2 kms. 
Valor estimado: R$ 
24.047.443,90;

- Vicinal Estrada Mar-
celo Gavazzi, faz ligação 
aos Bairros Pimentéis e 
adjacentes, em Águas de 
Lindóia, com 3,5 kms. 
Valor estimado: R$ 
6.949.311,60;

- Vicinal trecho HBR-
167 e trecho HBR-165, em 
Pedra Grande e Vila Nova, 
região de Holambra, com 
2,9 kms. Valor estimado: 
R$ 4.695.070,78.

Governo de São Paulo anuncia mais R$ 1,8 bi 
para o Programa Novas Estradas Vicinais
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Prefeitura institui novo plano de carreira para 
GCM, que valoriza agentes e equilibra salários

A Prefeitura de Artur 
Nogueira instituiu um 
novo Plano de Cargos, 
Carreira e Vencimentos 
da Guarda Civil Munici-
pal (GCM) que, além de 
valorizar e incentivar os 
agentes policiais, trará 
ainda mais economia aos 
cofres públicos, por meio 
de reajustes salariais. A 
Lei Complementar Nº 
668/2021, que regular-
iza o Plano, é de autoria 
do prefeito Lucas Sia 
(PSD) e foi assinada nes-
ta quarta-feira (15).

De acordo com o chefe 
do Executivo, o novo 
Plano leva em consid-
eração a racionalização 
da estrutura de cargos 

e carreiras; a legalidade 
e segurança jurídica; o 
estímulo ao desenvolvi-
mento profissional e à 
qualificação funcional. 
O Plano ainda reconhece 
e valoriza a Guarda Mu-
nicipal pela disciplina, 
serviços prestados, con-
hecimento adquirido, 
pelo desempenho e va-
lores profissionais. 

“Os agentes encamin-
havam frequentes reivin-
dicações para a correção 
das distorções da reclas-
sificação do antigo Plano 
de Cargos e Salários da 
Guarda Civil Municipal. 
Para tornar possível o 
atendimento de uma das  
principais demandas da 

categoria, após os estu-
dos técnicos realizados e 
atualizados, o atual Pla-
no tem a intenção de cor-
rigir as distorções do en-
quadramento realizado 
pela Lei n.º 639/2019. 
Dividido por classes, ele 
passa a favorecer os mais 
antigos e é um incentivo 
para toda a Corporação”, 
explicou Sia. 

O  prefe i to  acres-
centa que a Lei Com-
plementar repara uma 
situação anterior que 
causou divergências e 
prejuízos para alguns 
servidores. “Ele é pau-
tado pelo princípio de 
qualidade do serviço 
público e visando a val-
orização e o respeito de 
que são merecedores os 
servidores municipais”, 
frisou. 

     MAIS JUSTO
Para o secretário de 

Segurança Pública Dr. 
Roberto Daher, este com 
certeza é um Plano de 
Carreira mais justo. “No 
plano anterior, apenas 
alguns guardas eram 
privilegiados com salári-
os altos, e o restante 

recebia um salário bem 
inferior. Agora a dif-
erença do subinspetor 
- classe mais alta - para 
o terceira classe já não é 
mais tão grande. Houve 
uma melhoria salarial 
para os guardas da base, 
bem como o aumento de 
vagas nas classes supe-
riores, visto que a pos-
sibilidade de ascensão 
passou a ser maior”, 
pontuou. 

O plano ainda prevê 
a ascensão de cargos 
com base no critério 
“antiguidade”, em que 
os guardas com mais 
tempo de serviço passam 
a ter seu valor recon-
hecido. Há ainda a as-
censão por merecimento 
daqueles policiais que se 
aprimorarem por meio 
de cursos profissionali-
zantes e graduação. As 
avaliações serão feitas 
a partir de critérios ob-
jetivos.

Vale destacar que to-
dos os integrantes da 
Guarda Civil Municipal 
são considerados Guar-
das Civis Municipais, os 
quais são divididos nas 

seguintes graduações: 
Guarda Civil Munici-
pal de 4ª Classe; Guar-
da Civil Municipal de 
3ª Classe; Guarda Civil 
Municipal de 2ª Classe; 
Guarda Civil Municipal 
de 1ª Classe; Subinspe-
tor; Inspetores; Subco-
mandante; Comandante; 
e Assessor Técnico. 

VALORIZAÇÃO
O GCM Guilherme 

trabalha na Guarda Mu-
nicipal há quase 14 anos 
e atualmente atua junto 
à equipe operacional. 
Para ele, o novo Plano 
valoriza de forma signifi-
cativa o trabalho desem-
penhado pelos agentes. 

“A implantação do 
novo plano de cargos 
e carreiras nos valori-
zará muito, tanto na 
vida profissional quanto 
em nossa vida pessoal 
(família). Dará oportuni-
dade para os GCMs com 
mais tempo de serviço na 
Guarda Civil Municipal e 
aos demais agentes que 
terão a chance de ter 
um cargo mais elevado. 
Para nós da Corporação, 

o Plano foi muito bem 
aceito”, disse. 

ECONOMIA E CA-
PACITAÇÃO

A reforma no Plano de 
Carreira da GCM gerou 
uma economia de R$ 
160 mil mensal, o que 
equivale a cerca de R$ 
2 milhões por ano. Tal 
economia é possível a 
partir dos reajustes sal-
ariais dos agentes, que 
possibilitará que o valor 
seja investido na compra 
de equipamentos que 
auxiliem no combate à 
criminalidade.

O plano ainda prevê 
que a Prefeitura Munic-
ipal viabilize cursos de 
capacitação, com o obje-
tivo de qualificar os inte-
grantes da Guarda Civil 
Municipal, bem como 
cursos de formação para 
inspetores e subinspe-
tores, com o intuito de 
atender as necessidades 
da carreira. 

A Lei Complementar 
Nº 668/2021 revoga a 
Lei Complementar Mu-
nicipal nº 639, de 17 de 
dezembro de 2019.

SEGURANÇA: Plano de Cargos, Carreira e Vencimentos da Guarda Civil Municipal (GCM), além de valorizar e incentivar os agentes policiais, 
trará ainda mais economia aos cofres públicos

Lucas Sia reafirma fortalecimento público-
privado para desenvolvimento em Artur Nogueira

Após ser alvo de roubo, ETE Sítio Novo volta a 
operar em Artur Nogueira

Iluminação de Natal volta a ser alvo de 
vandalismo em Artur Nogueira

De Artur Nogueira

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) realizou uma visita 
à empresa Embrasa, in-
stalada em Artur Noguei-
ra, na última sexta-feira 
(10). Ao lado do vereador 
Melinho Tagliari (DEM), 
Sia conheceu o funcio-
namento do empreendi-
mento nogueirense, a fim 
de estreitar ainda mais a 
política de parceria com 
iniciativas privadas e at-
rair novos investimentos 
para a cidade.

Sia e Melinho foram re-
cebidos pelo diretor indus-
trial Marcos Zanetti, pelo 
presidente Marcelo Vi-
volo, e pelas funcionárias 
do setor de Recursos Hu-

manos (RH) Carolina, Ra-
quel e Melissa. Durante 
a visita, foi destacado o 
modelo de responsabili-
dade social adotado pela 
empresa, o qual valoriza 
o trabalho e produção em 
vários aspectos positivos 
para os colaboradores e à 
sociedade.  

“Nosso objetivo é ou-
vir e dialogar com os 
empresários, de modo 
que as parcerias públi-
co-privadas sejam cada 
vez mais estreitas. Quer-
emos unir forças e con-
tribuir para o crescimento 
de Artur Nogueira através 
de parcerias que ajudem 
a cidade com projetos so-
ciais e econômicos, e por 
meio da geração de em-

prego e renda. Quando 
o poder público se une à 
iniciativa privada, é pos-
sível estabelecer trocas 
que beneficiam ambos os 
setores”, frisou Sia. 

GERAÇÃO DE EM-
PREGOS

A Embrasa é uma 
grande empresa localiza-
da em Artur Nogueira e 
que trabalha com soluções 
tecnológicas em embala-
gens. No mercado desde 
1973, ela se tornou uma 
das maiores empresas do 
setor e uma referência em 
inovação.

O empreendimento 
atende e fortalece clientes 
voltados ao Agronegócio 
(Fertilizantes, Farinha e 

Farelo, Nutrição Animal, 
etc), produzindo cerca 
de 11 mil embalagens por 
dia. Com 40 mil metros 
quadrados de área con-
struída, a empresa pre-
tende aumentar a pro-
dução em até 70% já nos 
próximos meses. 

A expansão colaborará 
para a geração de renda e 
novos empregos para a ci-
dade. Com 600 empregos 
atuais - sendo que parte 
dos funcionários são resi-
dentes de Artur Nogueira 
- a Embrasa pretende do-
brar o número de colab-
oradores no ano de 2022.

“A visita foi muito pro-
dutiva e satisfatória, onde 
pudemos acompanhar o 
trabalho profissional que 

é realizado no local e bus-
car fortalecer o público/
privado. Nosso mandato 
está sempre à disposição 

para melhorar a vida das 
pessoas e fortalecer a nos-
sa amada Artur Noguei-
ra”, destacou Melinho.

De Artur Nogueira

Após ser alvo de roubo, 
a Estação de Tratamen-
to de Esgoto (ETE) Sítio 
Novo voltou a operar nes-
ta quinta-feira (09), em 
Artur Nogueira. Com a 
energia do local restabe-
lecida e com todo o ma-
terial roubado reposto, 
o município voltou a ter 
100% do esgoto coletado 
tratado. 

A presidente do 
Serviço de Água e Es-
goto (Saean), Gabriela 
Montoya, comenta que a 

estação ficou inoperante 
por 51 dias enquanto os 
técnicos trabalhavam nos 
reparos. “Nós tínhamos 
acabado de inaugurar a 
ETE quando ela foi alvo 
de roubo e precisou ser 
desativada. Entenden-
do a importância desse 
serviço para a população 
e para o meio ambiente, 
fizemos todo o possível 
para que ela retomasse 
o funcionamento o mais 
breve possível”, frisou. 

Gabriela ainda agra-
dece aos esforços de to-
dos os envolvidos em 

mais essa conquista. “É 
muito gratificante ver 
esses equipamentos vol-
tarem a funcionar. Esse 
é o esforço de toda uma 
equipe empenhada e 
comprometida, e que 
deseja tratar o esgoto 
da cidade, melhorando 
cada vez mais a quali-
dade de vida do morador 
nogueirense”, comple-
mentou. 

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) também comem-
ora o retorno. “Artur 
Nogueira volta a fazer 
parte do seleto grupo de 

cidades do Brasil que tem 
100% do esgoto coletado 
tratado. Nossa cidade se 
preocupa com o cresci-
mento ordenado, com 
a saúde pública e com o 
meio ambiente”, comen-
tou.

A autarquia frisa que, 
a fim de evitar novos fur-
tos e atos de vandalismo, 
foi providenciado um 
serviço de vigilância no 
local. 

A ESTAÇÃO
A ETE Sítio Novo op-

era com um sistema de 

reator aeróbio e anaer-
óbio de fluxo ascendente. 
A área utilizada para o 
processo de tratamento 
é compacta e apresenta 
funcionamento moderno 
e eficiência compatível 
com a legislação ambien-
tal.

Vale destacar que a 
ETE Sítio Novo tem ca-
pacidade para tratar 67% 
do esgoto local, já a ETE 
Três Barras (inaugurada 
em 2016) opera tratando 
33%.

RELEMBRE O ROU-

BO
Em 18 de outubro de 

2021, a estação de trat-
amento foi invadida por 
quatro homens armados, 
que renderam o operador 
do local e levaram aproxi-
madamente R$72 mil em 
materiais como cabos de 
energia, transformador, 
terminais de compressão, 
escada, caixa de ferra-
mentas, garrafa de água, 
botijão de gás e bateria do 
gerador.

Na época, o esgoto pre-
cisou ser desviado para o 
antigo sistema.

A iluminação de Natal 
voltou a ser alvo de van-
dalismo em Artur Noguei-
ra. A ação dos criminosos 
tem acontecido desde o 
início do mês, período em 
que foram feitos os pontos 

de luz na Praça da Fonte, 
no Centro, Réplica da Es-
tação e Lagoa dos Pássa-
ros.

Segundo a Secretaria 
de Cultura, a equipe já fez 
a manutenção e/ou troca 

de mais de 400 metros de 
pisca-pisca. No entanto, e 
apesar da Operação Na-
tal Seguro com a Guarda 
Municipal e Polícia Mili-
tar, vândalos insistem em 
destruir a decoração.

Vale ressaltar que a 
iluminação na Lagoa dos 
Pássaros foi feita com par-
ceria público-privada en-
tre Poder Executivo Mu-
nicipal e comerciantes do 
entorno do local. “Quem 

sai perdendo é a sociedade 
nogueirense por conta da 
ação de vandalismo. Per-
de pela beleza da cidade e 
gasta-se dinheiro público 
com a reposição dos ma-
teriais”, pontua a pasta.

Novamente, a Prefei-
tura lamentou o ato dos 
vândalos e acionou a Del-
egacia de Polícia Civil. Di-
ante dos fatos, foi feito um 
Boletim de Ocorrência na 
Depol nogueirense.
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EDUCAÇÃO: Com linguagem voltada às crianças, Mano Fromberg escreverá quatro livros que perpetuará história do município 

Prefeitura divulga ganhador de 1° Concurso 
Didático Literário “Artur Nogueira tem 

história e memória”

A Prefeitura Munic-
ipal, por meio da Sec-
retaria de Educação, 
divulgou o ganhador 
do 1° Concurso Didáti-
co Literário “Artur 
Nogueira tem história e 
memória”. Após cumprir 
todos os critérios elenca-
dos pelo concurso, o jor-
nalista e escritor Mano 
Fromberg dará vida às 
obras que farão parte do 
acervo bibliográfico das 
Unidades Educacionais 
de Ensino Fundamental.

Assim como imposto 

pelo projeto, ao longo de 
dois anos, Mano deverá 
escrever quatro livros 
- um a cada seis meses 
-, sendo que o primeiro 
retratará a história de 
como surgiu o município 
e as primeiras famílias; 
o segundo trará person-
alidades homenageadas 
com nomes em ruas, 
avenidas ou prédios pú-
blicos; o terceiro enalte-
cerá a Educação, Esporte 
e Cultura nogueirense; 
e o quarto abordará a 
Economia e Agricultura 

de Artur Nogueira.
Mano ficará também 

responsável por orga-
nizar a participação dos 
alunos da Rede Munici-
pal com alguns desenhos 
ilustrativos, visitas às 
Unidades Educacionais 
para conversas, entrev-
istas, além de palestras 
envolvendo professores e 
alunos.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) parabeniza o es-
critor. “A partir dessas 
obras, o antigo se tornará 
novo para muitos, afinal 
são vários os nogueirens-
es que cresceram sem ter 
contato com a história de 
emancipação e formação 
do município. Nossas 
crianças terão o privilé-
gio de navegar pelo pas-
sado através das pala-
vras. Conheço o trabalho 
do Mano e tenho a certe-
za que ele desempenhará 
o papel com excelência”, 
comentou Sia. 

POUCO MATERIAL
De acordo com a 

secretária Débora Sacil-
otto, a ideia do concurso 
partiu de uma necessi-
dade que ela chegou a 
vivenciar ainda na sala 
de aula: pouco mate-
rial sobre a história do 
município. Ela destaca 
que, atualmente, os pro-

fessores possuem difi-
culdade em encontrar 
materiais, informações e 
registros que contenham 
a história da formação 
de Artur Nogueira, bem 
como a emancipação e a 
construção histórica do 
povo nogueirense. 

“O único livro encon-
trado para pesquisa e 
registro é ‘Artur Noguei-
ra, Berço da Amizade’ 
(de autoria de Mano 
Fromberg). Temos a ne-
cessidade de elaboração 
de um material que conte 
a história de nosso mu-
nicípio de forma simples, 
fiel e linguagem acessível 
aos nossos alunos. Com 
essas obras, levaremos 
nossos estudantes da 
Rede Municipal de En-
sino a conhecerem a 
história do lugar em que 
vivem”, destacou Débo-
ra. 

A secretária ainda 
pontua que, além dos de-
safios na sala de aula, a 
falta de material impos-
sibilitava a contribuição 
com algumas iniciativas 
pedagógicas voltadas à 
história do município, 
como o Projeto Casulo, 
idealizado em 2001 pelo 
jornalista e historiador 
Luiz Carlos Fromberg 
Ferreira, e apoiado fre-
quentemente pelo ver-

eador Melinho Tagliari 
(DEM). “Melinho me 
sugeriu que trabalhás-
semos o projeto Casulo 
nas escolas. No entanto, 
não tínhamos materiais 
o suficiente para isso, o 
que aflorou ainda mais o 
desejo de lançar um con-
curso dessa natureza”, 
disse. 

O vereador parabeni-
za a realização do con-
curso e ressalta sua im-
portância. “Assim como 
o projeto Casulo, as 
obras literárias produzi-
das a partir do concurso 
resgatarão e, por conse-
quência, preservarão a 
realidade da cidade para 
que gerações futuras 
possam conhecer a tra-
jetória de seus antepas-
sados, servindo até como 
referência para estudos 
futuros. É uma satisfação 
imensa presenciar esse 
momento”, destacou. 

VALORIZAÇÃO DA 
HISTÓRIA

Para o escritor Mano 
Fromberg, o concurso 
valoriza àqueles que so-
lidificaram a existência 
do município. “Esse é 
mais um trabalho que 
vem para somar com a 
preservação da história 
do município e que con-
tribuirá para a rede esco-

lar. É muito importante 
começar desde a infân-
cia a trabalhar a ideia de 
perpetuação da história 
e valorização de quem 
‘preparou o terreno’ para 
as futuras gerações. Até 
porque, é impossível 
amar aquilo que a gente 
não conhece”, frisou. 

Ele conta que sem-
pre se imaginou partici-
pando de projetos como 
esse, mas nunca teve es-
paço. Essa foi a primeira 
vez que Mano presen-
ciou a ideia saindo do 
papel. “O prefeito Lucas 
Sia e a secretária Débo-
ra estão de parabéns por 
realizarem um projeto  
como esse, que é impor-
tante para quem vive na 
cidade e para quem ain-
da viverá. Me sinto ex-
tremamente feliz e hon-
rado em participar desse 
projeto”, finalizou. 

Como forma de pre-
miação, Mano receberá 
por até 30 horas sema-
nais (o valor da hora aula 
terá como base o valor 
pago ao oficineiro), para 
elaboração das obras 
didáticas literárias, po-
dendo assim, se dedicar 
ao projeto, levando em 
consideração um crono-
grama contendo, pesqui-
sa, escrita, ilustração.

De Artur Nogueira

A bola rolou solta na 
semifinal do Campeona-
to Municipal de Futebol 
Veteranos realizado nes-
te sábado (11), no Estádio 
Municipal Fábio Ferrari. 
Os times Atlético Vista 
Alegre F.C., Os Craques 
F.C., Pura Amizade FC. 
e Juventus E.C. foram à 
campo para a disputar 

da taça após dois meses 
de partidas acirradas.

Iniciando a rodada da 
semifinal às 14h do sába-
do, entraram em campo 
os times Atlético Vista 
Alegre e Os Craques, e, 
após uma ardente dispu-
ta, Os Craques venceram 
a partida por 2 a 0. Na 
sequência, às 16h, foi a 
vez do time Juventus jo-
gar contra o Pura Amiza-

de e vencer com um pla-
car de 1 a 0. 

Com os resultados, 
Os Craques e Juventus 
seguirão na batalha pelo 
primeiro e segundo lu-
gar do Campeonato que 
acontece no próximo sá-
bado (18).

O secretário Caio Ro-
drigues pontua que to-
das as equipes têm se 
destacado nessa fase de 

mata-mata. “Chegamos 
na grande final e esta-
mos muito felizes com o 
desempenho de todos os 
times que deram o seu 
melhor para chegarem 
até aqui. E ressaltamos 
que haverá apenas duas 
colocações: de primeiro 
e segundo lugar”, pon-
tuou. 

Vale destacar que o 
campeonato segue um 

protocolo pré-estabele-
cido pela Vigilância Sa-
nitária, e que a liberação 
da torcida vai ao encon-
tro do Plano São Paulo, 
que estabeleceu 100% da 
capacidade a partir deste 
mês. O uso de máscara 
foi obrigatório em todas 
as partidas.

Aplicativo
Para ficar por dentro 

de todos os placares, fi-
nal e toda a comissão 
técnica, o torcedor po-
derá baixar o aplicati-
vo “Placar Esportivo”, 
disponível para iOS e 
Android, e acompanhar 
tudo de perto. 

Uma vez instalado, 
basta apertar o botão 
“Convidado” e, na barra 
de pesquisa, digitar “Ar-
tur Nogueira”.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira realizará mais 
um Dia V de vacinação 
contra a Covid-19 neste 
sábado, 18 de dezembro, 
das 8h às 15h. A Imuniza-
ção ocorrerá em três su-
permercados: Pague Me-

nos, Guidolin Central II e 
Buona Gente, sendo que 
nos três casos não é ne-
cessário agendamento, já 
que as vacinas serão apli-
cadas sob livre demanda. 

No Dia V, as doses es-
tarão disponíveis para 

a aplicação em todos os 
grupos que já foram libe-
rados a se vacinar e ainda 
não compareceram aos 
postos, incluindo as pri-
meiras, segundas e doses 
adicionais.

DOSE ADICIONAL
Em Artur Nogueira, a 

oferta de doses adicionais 
foi ampliada para todos 
os moradores maiores 
de 18 anos e que tenham 
recebido a segunda dose 
em um intervalo de cin-

co meses. A medida con-
templa todas as pessoas 
acima de 18 anos, inde-
pendentemente do grupo 
etário ou profissão, e que 
tenham recebido doses da 
Astrazeneca, Coronavac e 
Pfizer.

Já a aplicação de dose 
adicional para as pessoas 
maiores de 18 anos que 
receberam a dose única 
do imunizante da Jans-
sen, é preciso respeitar o 
prazo mínimo de 61 dias 
(dois meses).

De Pedreira

Pedreira sediará nes-
te domingo, 19 de de-
zembro, a partir das 
8h30, nas dependências 
do Ginásio de Esportes 
“Vermelhão” do Espor-

te Clube Santa Sofia, as 
finais do Festival de Vô-
lei da ADR – Associação 
Desportiva Regional. 

A equipe feminina 
do Projeto Pró Esporte 
de Vôlei estará enfren-
tando na final o time da 

cidade de Aguaí, depois 
de vencer as equipes de 
Itapira e Mogi Mirim, 
ambas pelo placar de 
2x0, a partir das 9 ho-
ras.

O time masculino de 
Vôlei de Pedreira, pela 

categoria Livre, irá en-
frentar a equipe da ci-
dade de Artur Nogueira, 
a partir das 10h30, após 
vencer nas semifinais 
as equipes de Pinhalzi-
nho pelo placar de 2x0 e 
Mogi Mirim por 2x1.

Valdir Carlos Volpa-
to, secretário de Espor-
tes e Lazer de Pedreira, 
ressalta que as equipes 
de Vôlei são coordena-
das pela professora Elen 
Uttembergue, através 
do Projeto Pró Esporte. 

“Desejamos boa sorte 
para os nossos atletas 
e equipe técnica, esta-
remos torcendo por vo-
cês e para o sucesso de 
Pedreira no Festival da 
ADR”, concluiu Patão.

Os Craques e Juventus se classificam para a grande 
final do Campeonato de Veteranos em Artur Nogueira

Artur Nogueira promove Dia V de vacinação contra a 
Covid-19 neste sábado

Pedreira estará sediando as finais do Festival 
de Vôlei da Associação Desportiva Regional
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CULTURA: Neste domingo (19) os artistas contemplados pela Lei Aldir Blanc farão o chão da Praça do Coreto tremer com o “Cultura Rock de Natal

Artistas contemplados pela Lei Aldir Blanc 
se apresentam neste domingo em Artur 

Nogueira

De Artur Nogueira

Não precisa ser a se-
gunda quinta-feira do 
mês para rolar muito 
Rock and Roll em solo 
nogueirense. Neste do-
mingo (19), integrando 
a programação de fim 
de ano “Artur Nogueira 
Iluminada 2021”, os ar-
tistas contemplados pela 
Lei Aldir Blanc farão o 
chão da Praça do Coreto 
tremer com o “Cultura 
Rock de Natal”. 

A partir das 13h, o 
público prestigiará toda 

a energia e talento das 
bandas Casa Vermelha - 
Tributo a Jimi Hendrix, 
Keep On Rock, e Trilha 
Zero. Para receber as at-
rações, será montado um 
palco na Praça do Core-
to, onde também haverá 
barracas de pastéis, 
Foods Trucks e Van do 
Chopp. 

A Praça está localiza-
da entre as Ruas Duque 
de Caxias e Ademar de 
Barros, com a Avenida 
Fernando Arens, no Cen-
tro. O uso de máscara 
será obrigatório no Cul-

tura Rock de Natal. 
LEI ALDIR BLANC
O evento é a contra-

partida apresentada por 
alguns integrantes das 
bandas, que receberam 
repasse financeiro at-
ravés da Lei de Emergên-
cia Cultural Aldir Blanc 
(Lei nº 14.017/2020). 

“Como alguns inte-
grantes das bandas são 
beneficiados pela Lei, 
eles se reuniram e de-
cidiram agitar os mora-
dores neste final de ano 
com o bom e velho rock. 
Será um evento aberto 
ao público, voltado aos 
amigos, famílias, e aos 
amantes do estilo mu-
sical. Mais um grande 
sucesso para a conta”, 
destacou o secretário de 
Cultura e Turismo, Re-
nato Carlini. 

A partir dos repass-
es, a Lei estabelece me-
canismos e critérios 
para garantir apoio às 
trabalhadoras e tra-
balhadores da cultura e à 
manutenção de territóri-
os/espaços culturais com 
atividades interrompidas 
por força da pandemia 
causada pelo coro-
navírus.

PAPAI NOEL
Já a garotada tem um 

encontro marcado com 
Papai Noel na Réplica da 
Estação, das 19h às 22h. 
O bom velhinho receberá 
toda a família e conver-
sará com as crianças em 
um espaço encantado e 

doce. Já os pequenos, 
poderão passar a mão na 
barba branca e eternizar 
o momento com fotos. 

O personagem natali-
no está na Réplica da Es-
tação sempre aos finais 
de semana, de sexta-feira 
a domingo, no mesmo 
horário.

CONFIRA A PRO-
GRAMAÇÃO DAS 
BANDAS:

13 horas - Casa Ver-
melha - Tributo a Jimi 
Hendrix

Jimi Hendrix (1942-
1970) foi um guitarris-
ta, cantor e compositor 
norte-americano, que 
mudou a história da gui-
tarra e do rock e do jeito 
de se fazer música nos 
anos 60.Com o objeti-
vo de homenagear esse 
grande artista e ídolo, 
três amigos músicos se 
juntaram para idealizar 
o projeto “Tributo ao 
Jimi Hendrix”. O nome 
escolhido para a ban-
da “A Casa Vermelha”, 
tradução de “Red House” 
o emblemático blues gra-
vado no primeiro disco 
de Jimi.

Marcos Baratha baixo 
e voz, Lucas Calheiros 
guitarra, e Leonardo 
(Xitão) bateria, repro-
duzem o que foi o trio 
“The Jimi Hendrix Ex-
perience”, com toda sua 
genialidade e loucura 
musical avassaladora no 
final dos anos 60. Clás-
sicos como Foxy Lady, 

Purple Haze, Fire, Vodoo 
Child, The Wind Cries 
Mary, Little Wing, Span-
ish Castle Magic estão 
presentes no repertório. 

“A Casa Vermelha” 
acima de tudo é uma 
homenagem, um tribu-
to a obra desse gênio da 
música, mas é também 
uma diversão garantida 
com muito rock, blues e 
a energia visceral de uma 
década que foi provavel-
mente a mais rica e cria-
tiva em identidade musi-
cal.?

16 horas - Keep On 
Rock

A segunda banda a ag-
itar a galera é a Keep On 
Rock, formada em 2013 
com o intuito de levar o 
público a uma viagem no 
mundo do Rock, Country 
e Folk, com os principais 
sucessos que marcaram 
época. Um dos pontos 
fortes da banda é o esti-
lo próprio, regado a re-
leituras autênticas das 
músicas que compõe o 

repertório.
O grupo tem se apre-

sentado em diversos 
bares, restaurantes e 
eventos importantes 
da região. Atualmente, 
a banda é formada por 
Luis Fonseca nos vocais 
e violão; Helio Henrique 
na

guitarra; Vinícius Del 
Álamo na bateria, per-
cussão e backing vocal; 
e por Renato Carlini no 
baixo, percussão e back-
ing vocal.

18 horas - Trilha Zero
De uma brincadei-

ra musical com amigos, 
nascia a Trilha Zero, em 
agosto de 2011, impul-
sionada e dirigida pela 
energia do Rock’n Roll.

Integrantes: Betão 
Reis – vocal 

Stevens Dawes – ba-
teria 

Glauco Froio – baixo 
Marco Antonio – gui-

tarra 
Ricardo Martins – 

guitarra

Casa Vermelha

Keep on Rock

Trilha Zero 
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EVENTOS: Estarão presentes os grandes músicos brasileiros, Derico Sciotti e Daniel Boaventura além da Orquestra Sinfônica Jovem

Projeto Retreta realiza apresentação de fim de 
ano com artistas renomados em Artur Nogueira
A vida será sempre 

o maior presente que 
se recebe no Natal. Por 
isso, a Corporação Mu-
sical 24 de Junho, em 
parceria com o Clube 
Floresta, realizará, nes-
ta quarta-feira (22), 
às 19h30, o grande 
“Concerto para Cel-
ebrar a Vida”. O ob-
jetivo é proporcionar 
um sublime momento 
musical para a popu-

lação nogueirense. A 
Corporação é parceira 
da Prefeitura de Artur 
Nogueira em um proje-
to que muda a vida de 
milhares de pessoas: 
a disponibilidade de 
aulas de música a mil-
hares de alunos através 
do Projeto Retreta.

Para abrilhantar 
o concerto, estarão 
presentes os grandes 
músicos brasileiros 

Derico Sciotti e Daniel 
Boaventura, além da 
Orquestra Sinfônica Jo-
vem de Artur Nogueira. 
O repertório da noite 
especial será o mesmo 
que Daniel Boaventura 
gravou na Rússia com a 
Philarmonica de Mos-
cow, cuja apresentação 
foi bem aclamada pelo 
público russo.

O encontro acon-
tecerá no Ginásio do 

Clube Floresta, com 
ingresso à venda na 
secretaria do Clube, 
secretaria do Projeto 
Retreta ou na Sympla. 
O valor é de R$ 40 para 
não sócios e R$ 20 para 
sócios e alunos do Pro-
jeto Retreta. De acordo 
com a pasta, todo o val-
or arrecadado no con-
certo será destinado 
para o Projeto Retreta 
de Artur Nogueira.

Sobre Derico Sciotti 
e Daniel Boaventura

Reconhecido como 
um dos maiores ex-
poentes da música 
brasileira, o saxofonis-
ta Derico Sciotti ficou 
conhecido popular-
mente por fazer parte 
do sexteto e apresen-
tações no talkshow do 
apresentador Jô Soares 
por várias décadas. 

Já Daniel Boaventu-
ra é ator e cantor com 
uma carreira sólida nos 
Estados Unidos, Euro-
pa e México. O artis-
ta ficou conhecido por 
suas performances em 
musicais, performanc-
es teatrais e telenove-
las de sucesso. Atual-
mente, Boaventura 
está em turnê cantando 
músicas clássicas eru-
ditas pelo mundo.

As programões cul-
turais do Projeto Re-
treta continuam. Por 
isso, nesta segunda-
feira (13), alunos e pro-

fessores, sob condução 
do maestro Ricardo 
Michelino, realizaram 
uma linda apresenta-
ção de Fim de Ano na 

sede do projeto, loca-
lizada na Rua Ademar 
de Barros, no Centro. 
A ação integra a pro-
gramação de fim de 
ano “Artur Nogueira 
Iluminada 2021”.

Para incorporar as 
apresentações ao clima 
de fim de ano, os mú-
sicos apresentaram um 
repertório recheado de 
clássicas músicas na-
talinas. A população 
nogueirense, incluin-
do amigos e familiares 
dos músicos, esteve em 
peso para prestigiar 
este momento artísti-
co.

As apresentações 

continuarão na quin-
ta-feira (16), às 19h, 
com a Banda Sinfôni-
ca Jovem Nico de Fa-
veri e alunos, também 
na sede do projeto. Na 
quarta-feira (22), será 
realizada a programa-
ção “Celebrar a Vida” 
com a participação do 
ator e cantor Daniel 
Boaventura, além da 
apresentação da Or-
questra Sinfônica Jo-
vem. O encontro acon-
tecerá no Ginásio do 
Clube Floresta, com 
ingresso à venda na se-
cretaria do Clube por 
R$ 40 para não sócios 
e R$ 20 sócios e alunos 

do Projeto Retreta. 

TENDA RESTAU-
RADA 

Com entrada gra-
tuita, a programação 
abrigou os músicos 
debaixo da pirâmi-
de Chapéu de Bruxa. 
Alguns meses atrás a 
tenda precisou passar 
por uma reforma com-
pleta para que voltasse 
a sediar os eventos do 
Projeto Retreta, visto 
que sua estrutura es-
tava deteriorada pelo 
tempo e a chuva. Ago-
ra, com lona e ferra-
gens novas providen-
ciadas pela Prefeitura, 

por meio da Secretaria 
de Cultura, a pirâmi-
de voltou a atender as 
aulas e apresentações 
culturais do Projeto.

A compra de uma 
nova estava estimada 
em mais de R$ 30 mil, 
mas, com o apoio de 
empresários, foi pos-
sível restaurá-la por, 
aproximadamente R$ 
7 mil, gerando cerca de 
R$ 23 mil de economia 
aos cofres públicos.
empresários, foi pos-
sível restaurá-la por, 
aproximadamente R$ 
7 mil, gerando cerca de 
R$ 23 mil de economia 
aos cofres públicos.

De Artur Nogueira

A 1º Feira Livre do 
Pastel de Artur Noguei-
ra, promovida pela Pre-
feitura Municipal, foi 
um grande sucesso. Em 
mais de cinco horas de 
evento, foram arrecada-
dos R$ 40.000,00 com 
a vendas de pastéis e be-
bidas. 

A feira reuniu fãs da 
massa fininha, que pu-

deram se deliciar com 
os variados sabores, dos 
tradicionais aos gour-
mets, e ainda contribuir 
para o fortalecimento 
dos feirantes locais e de 
entidades como a Asso-
ciação de Pais e Amigos 
Excepcionais (Apae), 
que lucrou R$ 11.561,00. 

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) comemora o su-
cesso da primeira edi-
ção. “Esperávamos um 

retorno positivo, mas a 
1º Feira Livre do Pas-
tel superou todas as ex-
pectativas. Reunimos 
famílias, que puderam 
colecionar momentos 
de lazer, e ainda forta-
lecemos nossos feiran-
tes. Com certeza é um 
evento que pretendemos 
repetir anualmente”, fri-
sou. 

Ao todo, a 1º Feira 
Livre do Pastel contou 

com seis barracas: Pas-
tel no Grau, Pereira’s 
Pastel, barraca da Jana-
ína e do Márcio, barraca 
do Nezinho e da Viviane, 
e com a Van do Chopp 
do Alex. 

O evento gastronômi-
co integrou a programa-
ção de fim de ano “Ar-
tur Nogueira Iluminada 
2021”, cujas atrações se 
estendem até o dia 22 de 
dezembro. 

Em épocas natalinas, 
a solidariedade passa a 
ser uma virtude profun-
damente humana. Por 
isso, as ONGs do Insti-
tuto Sócio Cultural de 

Educação à Cidadania 
(ISCEC), juntamente 
com a Associação Bene-
ficente Ato de Amor e o 
apoio da Prefeitura, re-
alizará uma linda ação 

solidária de Natal para 
famílias de Artur No-
gueira que se encontram 
em situação de vulnera-
bilidade social. 

O evento acontecerá 
neste sábado (18), das 
9h às 14h, na Av. Duque 
de Caxias, em frente à 
igreja dos Mórmons, e o 
objetivo é proporcionar 
às famílias de baixa ren-
da uma festividade na-
talina recheada de boas 
ações. 

De forma totalmente 
gratuita, as famílias que 
participarem da progra-
mação receberão aten-
dimento com dentista, 
advogado, psicólogo, 
aferição de pressão ar-
terial e uma refração of-
talmológica. Além disso, 
a ação também atenderá 
crianças distribuindo 
cachorro quente, pipo-

ca, algodão doce acom-
panhados de gincana, 
sorteios e premiações.

E para encerrar as 
festividades natalinas 
das ONGs com chave de 
ouro, será servido um 
bolo de 16 metros para 
todos que estiverem pre-
sentes. Esta é mais uma 
das ações que integra a 
programação de fim de 
ano “Artur Nogueira Ilu-
minada 2021”.

Sobre o ISCEC e a 
ABADA

O Instituto Sócio Cul-
tural de Educação à Ci-
dadania, fundado em 
2002, é um projeto so-
cial que auxilia entida-
des no desenvolvimen-
to de ações em favor da 
população de baixa ren-
da. O Instituto incentiva 
as empresas privadas 

a atuarem em projetos 
de ajuda humanitária, 
criando responsabilida-
de social e promovendo 
ações de saúde, educa-
ção, cultura, assessoria 
jurídica, meio ambien-
te, ecologia e economia. 
Instaurado há cerca de 
um ano em Artur No-
gueira, o ISCEC já conta 
com 500 famílias asso-
ciadas e credenciadas na 
região.      

A Associação Bene-
ficente Ato de Amor 
foi criada em março de 
2021 por um grupo de 
amigos que atuam em 
prol das famílias que se 
encontram em situação 
de vulnerabilidade so-
cial. Suas ações ofere-
cem subsídios à popu-
lação até que elas sejam 
inseridas novamente no 
mercado de trabalho.

Projeto Retreta realiza apresentação 
emocionante de fim de ano em Artur Nogueira

1º Feira Livre do Pastel arrecada R$ 40 mil para 
feirantes de Artur Nogueira

Com apoio da Prefeitura de Artur Nogueira, 
ONGs realizarão evento natalino para famílias


